

# CORREO DE MALLORCA

REVISTA CÁTOLICA

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Llenista, número 11  
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año X

PALMA DE MALLORCA  
Miércoles 21 de Enero de 1920

Núm. 3.288

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 209  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

## Tercer Certamen

### Organizant per la Joventut Antontiana de Mallorca

A tots els Antontians i a tots els amants de la cultura i de la joventut!

#### Cartell

Primer premi.—Al millor treball sobre el labor ascètic i aplogètic de don Josep M. Quedradó.

Segon premi.—Al millor estudi crític d'una o més obres de don Josep M. Quedradó.

Tercer premi.—A la millor manera de fer-se un jovent en treball.

Quart premi.—A la millor manera de fer-se un jovent en treball.

Quint premi.—A la millor col·lecció de miracles obrats per S. Antoni de Pàdua.

Sest premi.—A la millor col·lecció de quèntens per la Revista Antontiana.

Setè premi.—A la millor poesia original mallorquina.

Octavè premi.—A la millor poesia original castellana.

Novè premi.—Al millor article original, literari, per la Revista Antontiana.

Dezè premi.—Al millor article original, de qüestions socials per la Revista Antontiana.

Onzè premi.—Als millors dibuixos per organització de la Revista Antontiana.

Els treballs podran ésser escrits en mallorquí, català o castellà i presentats, fins el 30 de Abril de 1920 en dos sobres tancants, segons costum, al Secretari del Certamen, o al P. Director de la Joventut Antontiana de Palma, Convent de PP. Caputxins d'aquesta Ciutat.

## En la "Gota de Leche,"

El domingo pasado, por la tarde, se efectuó, en la benéfica institución de la «Gota de Leche» la repartición de premios a los pequeños que allí se asiste.

Se repartieron 140 prendas de vestir.

Asistieron a la repartición, además del Director espiritual, Rdo. P. Bisquert, el infatigable médico de la casa don José Mir y el Economo de Santa Eulalia Rdo. don José Auba y las distinguidas señoritas que componen el Repero.

También asistió numerosa concurrencia.

## En el Colegio de PP. Agustinos

Durante los días 16, 17 y 18 se ha celebrado en la Iglesia del Socorro el tradicional triduo de Cuarenta Horas en honor del Niño Jesús de Praga. Los cultos han resultado solemnemente: han predicado los PP. Marcelino Fernández, Víctorio Martín y Félix Sánchez; la música ha corrido a cargo de la Capilla de Santa Cecilia; el altar mayor estaba sobria y elegantemente adornado con plantas naturales y colgaduras de damascos y terciopelo rojo.

El día final del triduo, fiesta del Dul-

ce Nombre de Jesús, patrón del Colegio, asistieron a los cultos la mayoría de los alumnos. A las ocho hubo, para ellos, misa de comunión general con vística por el P. Zumel; a las diez y media cantó la solemne misa el P. Benigno Fernández, asistido de los PP. Bisquert y Merino; predicó el panegírico el P. Norberto, Director del Colegio, y la capilla interpretó la misa «A la Inmaculada» de su maestro Sr. Coll.

Los alumnos, en su mayoría, asistieron también a la procesión de la tarde, formando ante Jesús Sacramentado, largas filas, a las que seguía la comunidad, el preste P. Juan Serra y los diáconos. Llevaban el palio el comendante de Intendencia, señor Feliú, capitán de ingenieros, señor García y los antiguos alumnos señores Nallá, Agulló, Barceló, Rullán y hermanos Moragues. Cerraba las filas la presidencia que constituían el P. Director, Coronel señor Gasca, Comandante señor Pascual y Capitán señor Morales.

## El Excmo. Sr. Palmer

### Una casulla de honor

Nos hemos enterado con satisfacción de que una distinguida y venerable dama, la señora Condesa de Segner, ha tenido la feliz iniciativa de regalar a nuestro ilustre paisano el Excelentísimo señor don Gabriel Palmer, Capellán de S. M. el Rey de España y su representante en la Misión Española en París, una espléndida casulla de honor, como recuerdo, premio y justo homenaje por sus meritorios servicios durante la pasada guerra en pró de los desgraciados.

Dicha casulla, se bordará en Palma en una acreditada casa y llevará bordados en seda y oro la imagen de la labrada Concepción y los escudos de Francia, España y Mallorca.

Su coste se satisfará mediante una suscripción que promete ser muy numerosa, y, si alguno de nuestros lectores quiere ayudar a ella, puede dirigirse tanto a dicha señora Condesa, como al señor Barón de Pinopar.

EN EL AYUNTAMIENTO

## El cementerio de Establiments

Anteanoche el Ayuntamiento celebró sesión.

Aprobadas el voto de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales, se dio lectura a un dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo la reapertura de dicho cementerio, y también de un informe emitido por el oficial letrado, sobre el mismo asunto.

Este no fué discutido. Desde los primeros momentos, el señor Bisbal inició la obstrucción, pero no en la forma acostumbrada, de pronunciar largos discursos, sino solicitando y obteniendo la lectura de muchos, muchísimos documentos relacionados con el asunto.

De cuando en cuando se interrumpía la lectura para hacer alguna observación: el señor Coll hizo notar que el libro de notas de Establiments no era legal; el señor Bisbal pidió la inasistencia a la sesión del concejal señor Salom, a quien expuso mezclado en el asun-

to, volándose la proposición, que fué rechazada, no obstante lo cual abandonó el señor Salom el salón; el señor Pou hizo observar que el señor Fons tenía un criterio sobre este asunto como abogado y otro como concejal.

Y seguía la lectura, por empleados que se relevaban, de documentos que iba enumerando el señor Bisbal, lectura que nadie escuchaba, ni los concejales ni el público. Esto era numerosísimo, figurando entre él muchos vecinos de Establiments.

En figura dió las ocho: habían transcurrido las horas reglamentarias. El señor Alcalde así lo manifestó, y preguntó si se prorrogaba la sesión. Algunos ediles dijeron que no y otros que sí. Se pasó esto a votación, acordándose, por 14 votos contra 13, no prorrogar la sesión. Hubo confusión, debido a que varios ediles emitieron el voto equivocadamente, contra su propio parecer. El Alcalde suspende la sesión para ver de ponerse los concejales de acuerdo, lo cual no es posible. Por ello se reanuda la sesión, y ésta queda definitivamente levantada sin que se hubieran despachado los asuntos de trámite y ni siquiera tratado el fondo de la cuestión del cementerio de Establiments.

## Llegada del «Billie Martin»

Hubo varios días fondeó en nuestra bahía un pallebot americano de tres patas, denominado «Billie Martin».

Este buque resultó ser el que el día 7 del corriente llegó a la playa llamada «Es Caragola», (Santanyí) pidiendo auxilio y entregando a los toreros del faro a uno de sus tripulantes, que había sufrido una herida en una pierna, para que le curaran, ya que no podían hacerlo a bordo.

El enfermo en cuestión se halla, desde hace unos días, en el Hospital provincial.

Sus compañeros del buque, de raza negra, le han visitado en dicho establecimiento.

## Teatrales

### Lírico

El Lírico tuvo ayer tarde un lleno. Se cantó «Maruxa», la obra mejor representada de la temporada. La presentación fué espléndida.

Hoy: en «matinee», «La flor del barrio». Por la noche, «Maruxa».

## La fiesta de San Sebastián

Ayer se celebró en esta ciudad la fiesta del Patrón de Palma, el ilustre mártir San Sebastián.

En nuestro primer templo tuvo lugar la Misa mayor que, como todos los años, costea el Excmo. Ayuntamiento.

Ofició el Deán, M. I. Sr. D. Miguel Roca, a quien asistían el M. I. Sr. D. Antonio Sancho y los Rdos. D. Joaquín Engroñat y D. Sebastián Cerdá, en calidad de diácono, subdiácono y presbítero asistente, respectivamente.

Ocupó el pú pite el Rdo. P. José Crespi, de la Misión.

A los divinos oficios asistió el Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, D. Francisco Barceló y Cimati, y formado por los concejales señores Barón de Pinopar, Carril, Agulló y Valenti, Oliver, Barrera, Corbel y Martínez.

También asistió un raro concurso de fieles.

Por la tarde salió de la Catedral la tradicional procesión, a que recorrió las calles acostumbradas.

En el día fué llevada en andas la reliquia de San Sebastián.

El paso de la religiosa comitiva fué presenciado por mucho público.

Ayer, durante todo el día, estuvo expuesto, como en los años anteriores, en la fachada de las Casas Consistoriales, el cuadro de San Sebastián.

## Notas de Sociedad

### Próxima boda

Ha sido pedida la mano de la bella y simpática señorita Macians Font Felsal para nuestro estimado amigo el joven alférez de infantería, con destino en el Regimiento de Palma, don Pedro Canal.

### Fallecimiento

Ha fallecido en esta ciudad, después de haber recibido los Santos Sacramentos, la señora doña Francisca Ferrer y Sijar, de Salom.

Es finada, por un carácter afable y bondadoso, de gran estima la estimación de nuestra persona tenían el gusto de conocerla.

D. E. P.

Reciba su familia, en especial su esposo don José Salom, la expresión de nuestro sentido pésame.

### Placa

Con motivo de la fiesta onomástica de don Antonio Ferragut, director de la «Gota de Leche», los operarios del taller de esta Compañía en el momento de obsequiar con elegante placa de plata.

En ella se ponen de relieve las simpatías y estimación que dichos obreros tienen a su Director, el Sr. Ferragut.

### De viaje

Esta mañana ha llegado, en el «Mallorca», el M. R. P. Mikel, Asistente general de la Misión en París, acompañado del Rdo. P. Sagre, superior de la Residencia de la Misión de Barcelona.

El M. R. P. Mikel viene para realizar la visita de inspección a esta Residencia.

También ha llegado el teniente coronel de la guardia civil retirado don Guillermo Roselló.

—Procedente de Mahón ha llegado, en el «Ray Jimas II», el teniente coronel jefe de esta Comandancia de la guardia civil don Alfredo Portas, quien viene de revistar la fuerza de aquella isla.

### Accidente

En la tarde de ayer sufrieron una caída, yendo en un vehículo, nuestro particular amigo el capitán de la Marina Mercante don Mariano Massot y su hermana señorita M.<sup>a</sup> de la Marada.

Ambos sufrieron lesiones en la cara y en distintas partes del cuerpo.

## Remembranzas

Nuestro particular amigo el distinguido médico-ocultista don Juan Ramonell ha sido nombrado, por la Secretaría de Estado de la República de Cuba, en fecha 15 de diciembre próximo pasado, Médico Honorario del Consulado de aquella nación en esta Isla.

Muy sinceramente felicitamos a nuestro amigo por la honrosa distinción de que ha sido objeto.

—Se ha firmado el nombramiento de Director honorario de este Instituto general y técnico a favor de nuestro querido amigo don Magín Verdaguer.

Le felicitamos por la merecida distinción que se le ha otorgado.

## Del mar

### Entradas

Han entrado: Los pallebotes «Cala Major» y «Joaquina Parcs», bergantín goleta «M.<sup>a</sup> del Carmen», y las balandras «Pepeña Fernanda» y «Conquistador Manuel», de Valencia.

Vapores «Mallorca» y «Jisme II» procedentes de Barcelona y Mahón.

Ayer tarde llegó el vapor «Dora Lea», procedente de la mar; dicho buque no amarró en el puerto, habiendo ya abandonado estas aguas.

Ha llegado el buque «Corazón de Jesús» procedente de Francia.

### Salidas

Ayer salió para Ibiza y Alicante el vapor «Belver».

También ha salido el vaporcito «Sañador», de la Arrendataría de Tabacos.

Esta mañana ha salido el «Ciudad de Palma», para Cabrera.

### Depachados

Esta noche debe salir el «Mallorca», para Barcelona, y mañana, a las diez, el «Jafine II», para Valencia.

## Boletín religioso

### MAÑANA

Santos.—San Vicente de Huesca, diácono y mártir.

Cuarenta Horas.—Concluyen en Montesión, en memoria de la virginidad de la Virgen del Pilar en Zaragoza, por varios difuntos: Exposición a las seis y media; a las ocho misa con oficio y órgano; a las nueve, diez y once, misa rezada; por la tarde, a las seis, Rosario, Trisagio Mariano, visita a la Virgen del Pilar, sermón por el Rdo. don Nicolás Saggere, P. Superior del Seminario Teológico, reserva de S. D. M., Salve Regina y canto del Himno del Pilar.

Otras funciones.—En el Socorro, a las ocho, Misa de comunión para las señoras asociadas a los Talleres de Caridad de Santa Rita de Casla con cánticos eucarísticos y plátano por el Rdo. P. Director.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Santa Clara.

## Oportunidad

Se vende mobiliario y demás enseres de escritorio. También se traspasaría Sociedad Anónima. Razón: Centro de Anuncios.

# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## DESDE BARCELONA

### La cuestión social

Barcelona, 20 (5:50)

La actitud de los obreros ante el manifiesto de la Federación patronal.—Los trabajos en el puerto.—Un bando.—Los ferroviarios.

La cuestión social sigue en el mismo estado.

Nada puede decirse aún respecto de la actitud de los obreros ante el manifiesto publicado por la Federación patronal.

Se asegura que entre los obreros existe temor de acudir a firmar contratos por miedo a ser víctimas de coacciones.

En el puerto se intensifica la deserción de sus. Sin embargo, se tropieza con la falta de carros.

Hay el Gobernador publicará un bando sobre las cuestiones sociales.

Se cree que, caso de que estalla la huelga de ferroviarios, no la secundarán los de esta región.

Contra el aumento de la electricidad.—Declaración.—Inauguraciones.

La Cámara de la Propiedad ha protestado ante el Gobierno contra el aumento del precio de la electricidad.

## DESDE MADRID

### Política

Madrid, 20 (1:00)

El día del Santo del Rey se inaugurarán aquí varios casinos monárquicos.

#### Palon Garí

El jefe del Gobierno, señor Allendesalazar, estuvo ayer en Palacio, despachando con S. M. el Rey.

Luego regresó a la Presidencia, donde conferenció con el Ministro de Abastecimientos y con el Director general de Obras públicas.

La Comisión de las tarifas ferroviarias.—El Ministro de la Gobernación nos ha informado a los periodistas que, desde ayer, el Gobierno gestiona la constitución de la Comisión de las tarifas ferroviarias, procurando que estén representados en ella todos los grupos de la Cámara.

No indicó que el señor La Cierva, que designó a dos amigos suyos para formar parte de dicha Comisión, los ha retirado.

Tampoco estará representada la minoría marxista, aunque votará el proyecto.

Presidirá la Comisión el ministro don Leonardo Rodríguez.

#### Conferencia

El señor Allendesalazar acudió ayer, temprano a la Presidencia, donde conferenció con los señores Villalba, Sánchez Guerra, Marqués de Alhucemas y Marqués de Córdova.

## Madrid, 21 (1:00)

### Visita

El señor Allendesalazar, después de despachar ayer con el Rey, recibió la visita del Cardenal Prímado.

La Comisión de las tarifas, elegida.—Se han reunido las secciones del Congreso, eligiendo a la Comisión dictaminadora respecto del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Presidirá la Comisión don Leonardo Rodríguez, y serán vocales de ella los señores Matos, Gaston Mollenda, Sagasta, Tosa y Secana.

La labor económica y La Cierva.—Al llegar ayer al Congreso el señor La Cierva, nos manifestó que ignoraba si habría dificultades para dedicar tres horas a la discusión de la labor económica.

## Del Extranjero

Madrid, 19 (5:50)

Calma en Berlín.—Fin de la huelga general.—Berlín.—En esta capital ha quedado restablecida la calma.

Como consecuencia de la huelga general, han sido detenidos veintidós significados comunistas y despedidos mil docecientos obreros.

El Conde de Arco Valley, condenado a muerte.—Mánich.—El Conde de Arco Valley, asesino del ministro Eisner, ha sido condenado a muerte.

La detención de Koltchak.—El ejército rojo se apodera del tesoro.

Londres.—Se confirma la detención de Koltchak por un baltador checo al servicio de los bolcheviques.

El tesoro de Koltchak, compuesto de reservas en oro que ascienden a dos mil millones de francos, ha caído en poder del ejército rojo.

Madrid, 20 (1:00)

El Embajador de Francia en Madrid.—Ha sido ofrecida la Embajada de Francia en Madrid al señor Allize, quien representó a Francia en La Haya durante la guerra.

Madrid, 20 (5:50)

Los ferroviarios italianos a la huelga.—El Gobierno adopta energías medidas.—Milán.—En una reunión de ferroviarios que se celebró en esta ciudad quedó acordada la huelga general.

Esta, según noticias, empezará mañana. El Gobierno adopta energías medidas para mantener el orden y la circulación de los principales trenes.

Se dice que las reivindicaciones pedidas por los ferroviarios ya se iban a atender por los Comités, pero la intervención de los Sindicatos lo echaron todo a perder.

La escuadra inglesa del Mediterráneo.—Milán.—Han salido de Malta, con dirección al Mar Egeo, todos los navíos ingleses que componen la escuadra del Mediterráneo.

#### Choque de trenes

Gante.—El expreso de Danquerque ha chocado en la estación de Saint Denis con un tren de mercancías.

A consecuencia del choque, resultaron gravemente heridos los maquinistas, destrazados muchos vagones y varios viajeros con heridas leves y contusas.

Marconi, hace notables experiencias de comunicación y explosión.

Londres.—Los experimentos realizados últimamente por Marconi referentes a comunicaciones de telegrafía sin hilos mediante el empleo de golpes de campana, han dado hasta ahora resultados satisfactorios.

Marconi realizó también algunas experiencias sobre explosiones a grandes distancias.

Se hizo explotar una mina minúscula a una distancia de cuarenta kilómetros, resultando también la experiencia positiva.

Con este último invento se podrán hacer saltar los depósitos de municiones y hasta disparar un cañón a larga distancia.

Daschanel y Lloyd George.—París.—El nuevo Presidente de la República, señor Daschanel, celebró ayer una larga conferencia con el primer Ministro inglés, Lloyd George.

Diputado encarcelado por negociar con las substancias.

París.—Ha sido encarcelado el diputado señor Georgeo Calitacoli.

Se le acusa de especulación ilícita. Según parece, dicho señor ha hecho pasar a la Alsacia alemana importantes cantidades de tocino.

Registrado su domicilio por la policía, se le encontraron documentos que prueban que con sólo un negocio de tocino, se benefició en cuatrocientos mil marcos sobre un stock de mercancías que valían un millón en depósito.

Gimeno, agravado

Madrid, 20 (100)

Recalce—Fiebre.

El Ministerio de Fomento, señor Gimeno, experimentó ayer una recaída. Tiene fiebre.

Vistas

El domicilio del señor Gimeno se volvió ayer visitadísimo de personas que iban a enterarse del estado del enfermo.

Madrid, 20 (100)

Gimeno se agrava

El señor Gimeno se ha agravado en su estado. Ha pasado la noche con bastante fiebre.

Consejo de Ministros

Madrid, 20 (100)

A la entrada

Ayer tarde, a las cinco, se celebró en la Presidencia el anunciado Consejo de Ministros, que presidió el señor Aliendossalar.

A la entrada al Consejo, nos manifestaron a los periodistas los Ministros:

E. de Hacienda, señor Conde de Bugallí, que llevaba expedientes.

E. de Gobernación, señor Fernández Prada, que tenía cuenta de varias cuestiones referentes a las casas baratas.

Y el de Gracia y Justicia, señor García, que llevaba varios expedientes de indulto de muerte que se otorgarán con motivo del Santo del Rey.

A la salida

El Consejo terminó a las nueve de la noche.

De la reunión se nos facilitó a los periodistas la siguiente nota oficial:

«Se examinaron los problemas obreros de toda España, y, aunque las noticias sean tranquilizadoras, se estudiaron las medidas para restablecer la normalidad, especialmente en Madrid y Barcelona.

También se examinaron diferentes expedientes de los Ministerios».

La Bolsa

Madrid, 21 (100)

Cotización de ayer

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like Interior contado, Interior fin de mes, Amortizable 5 por 100, etc.

La extradición del Kaiser

Madrid, 20 (530)

La noticia causa impresión en Bélgica. Bruselas.—El anuncio oficial de la extradición del Kaiser ha causado impresión en todas partes.

Con motivo de este asunto reina gran animación en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

Confianza de los aliados

Bruselas.—Los aliados esperan obtener la extradición del Kaiser sin reparos por parte de Holanda.

Se gestiona que el Kaiser se entregue a Bruselas.—Se dice que se gestiona cerca del Emperador Guillermo que éste se ponga espontáneamente a disposición de los aliados.

Se espera que se consiga a convencer al Kaiser de la conveniencia de ello.

Después de la sedición

Madrid, 20 (530)

Pésame del Rey

Zaragoza.—Ha regalado el asistente del Rey coronel Sr. Caro.

Viene para dar el pésame, en nombre del Monarca, a la viuda del alférez señor Borjés, asesinado por los soldados sublevados.

Pensión

Zaragoza.—El señor Vizconde de Escorialza ha entregado a la viuda del alférez señor Borjés el resguardo de la pensión vitalicia que se le ha asignado.

El descanso dominical en la Prensa

Madrid, 20 (100)

El decreto

El texto del Real decreto concediendo el descanso dominical para la Prensa, se ha insertado ya en la «Gaceta».

En su último párrafo se dice que el Reglamento de la Ley del descanso dominical se modificará, prohibiendo a los periodistas y Agentes la publicación y venta de periódicos en domingo.

A mediados de esta semana, una vez que informe sobre este asunto el Instituto de Reforma Social, se publicará la Real Orden referida en la forma que la han pedido los periodistas de toda España.

Madrid, 21 (100)

Los periodistas visitan al Ministro de la Gobernación y a Gasset

Los periodistas, ayer, por la tarde, en el Congreso, celebraron una entrevista con el Ministro de la Gobernación, a quien reiteraron su petición para que se modifique el Real decreto del descanso dominical en el

sentido de que se prohíba la publicación de periódicos los domingos por la tarde y mañan...

También visitaron al señor Gasset, y, según dicho señor se mostró conmovido a la forma del descanso dominical que preconiza el diario «El Imparcial»...

Los periodistas agradecieron al rasgo del señor Gasset, propietario del periódico «El Imparcial», el cual fue recibido con simpatía al ser conocido, pues esta era la única discrepancia que sobre este asunto existía.

El nuevo Gobierno francés

Madrid, 20 (100)

Cómo ha quedado formado el nuevo Gabinete

París.—El nuevo Consejo de Ministros francés ha quedado constituido en la siguiente forma:

Presidencia y Negocios Extranjeros, Millerand.

Gracia y Justicia, Lophitan.

Guerra, Lefebvre.

Marina, Lanchy.

Hacienda, Marsal.

Interior, Lenorat.

Agricultura, Miga.

Instrucción Pública, Serrá.

Comercio, Isaac.

Colonias, Serrant.

Trabajo Lotoguar.

Higiene social, Breton.

El Presidente del Consejo, Sr. Millerand, manifestó que su criterio es mantener el Ministerio llamado de las Regiones liberadas, del que se encargará el Sr. Taurin, y que suprimirá el Ministerio de Reconstitución.

Madrid, 20 (530)

Comentarios

París.—Los pasillos de la Cámara se vieron animadísimos.

Se comentó la constitución del nuevo Gabinete.

Desde luego, se ha acogido con reserva. Los diputados izquierdistas, que están representados en el Ministerio, lo aplauden. En cambio, los moderados no ocultan su descontento.

A pesar de que se aplauda a Millerand porque ha llevado a las Cartoras a personas de competencia técnica para los cargos que desempeñan, como la mayoría son nuevos, la gente espera ver el desenvolvimiento.

En el Senado, el nuevo Gobierno ha tenido favorable acogida, si bien se hacía notar que de los Ministros y Subsecretarios del nuevo Gabinete sólo hay dos Senadores.

La designación de Bresse para el Ministerio de Hacienda ha satisfecho, porque se espera que con él terminará el derroche de dinero.

Los ferroviarios desisten de la huelga

Madrid, 20 (100)

Salvador Ganais se congratula de la decisión.—Negociaciones

El Subsecretario de la Presidencia, señor Ganais, nos ha manifestado a los periodistas que se congratula de que los ferroviarios desisten de la huelga.

Nos ha añadido que el señor Aliendossalar comentó enseguida las negociaciones con la Federación ferroviaria.

Habla Prada

El Ministro de la Gobernación nos ha confirmado que según recibiendo noticias de que los ferroviarios desisten del paro.

Madrid, 20 (530)

En Zaragoza

Zaragoza.—Los ingenieros de obras públicas han conferenciado con el Capitán general para distribuir el personal caso que estalle la huelga.

Secciones que no han anunciado la huelga

Se sabe que no han anunciado el oficio, anunciando la huelga los ferroviarios de las secciones de Lérida, Pamplona y Barcelona.

En Oviedo

Oviedo.—Hay escaso ambiente entre los ferroviarios para la huelga.

Madrid, 21 (100)

Conferencia

El jefe del Gobierno, señor Aliendossalar, conferenciará hoy con los ferroviarios.

Lo que dice La Girona

El señor La Girona desistió ayer tarde en el Congreso, respecto de la sección ferroviaria, que cree que la coacción no estaba en el proyecto, sino fuera de éste, siempre teniendo por base la intervención del Estado.

Las Cortes Congreso

Madrid, 21 (100)

Se abre la sesión del Congreso a las tres y media de la tarde, presidiendo por el señor Sánchez Guerra.

En los debates se nota bastante desanimación.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Gasset anuncia que el apoyo que ofreció al Gobierno para la aprobación de los presupuestos le apetecía a que se aumente la contribución industrial.

El señor Serrit anuncia su oposición al aumento de las tarifas ferroviarias.

Advertisement for D. Francisca Ferrer y Sitjar, DE SALOM, Ha fallecido. Includes a cross symbol and contact information.

te, haciendo una interpretación sobre la sección...

Resumida la sesión, prosigue el debate. Reñifican los señores Suárez Inclán y Lázcano.

Consumo el segundo turno el señor Valere Hervas.

Interviene el señor Rodríguez Pérez, sustituyendo al Ministro de Hacienda.

Queda en uso de la palabra el señor García para consumar el tercer turno.

Y se levanta la sesión a las diez de la noche.

Se abre la sesión de la Cámara popular a las cuatro menos cuarto de la tarde.

En los ensayos, bastante concurren.

Se aprueba el acta de la sesión anterior. El señor Echavarrí pide los datos sobre los gastos hechos en Marruecos.

Prosigue el debate sobre las Justas militares.

El general Laque nos las series que le envió Alfas, a las que considera como contrarias a las Ordenanzas y a la disciplina del Ejército.

Lee también los telegramas posteriores a dichas series, en los que Alfas le aseguraba estaban desahucados las Justas.

El señor Casaprieta deduce de las palabras del general Laque que éste dió por terminadas las Justas militares, verificadas en año una gran equívoca.

El general Laque dice: Lo sé por que así me lo decía un capitán general, y de lo que sucedió luego, él era responsable.

El Ministro de la Guerra declara que las Justas militares ya no existen, pues han sido transformadas en Comisiones informativas.

El señor Galarza pretende hablar, pero, como se le alega la palabra, anuncia que mañana presentará una proposición incidental pidiendo se se dispare por la Cámara el tratar sobre esta cuestión.

El Presidente de la Cámara da por terminado este incidente, pasando rápidamente a la orden del día.

Se vota definitivamente el proyecto de ampliación.

Se reanuda la discusión sobre la autonomía universitaria.

El señor Canella consume el segundo turno.

Le contesta el señor Daurella.

Y se levanta la sesión.

Noticias varias

Madrid, 20 (100)

Numerosísimo grupo de obreros sin trabajo visitó ayer al Director general de Obras públicas.

Este los facilitó papeleras para amorrar la carta que sufren los obreros a causa del «clock out».

Banquete al Director general de «Prensa Asociada»

Después de la Redacción y Administración de «Prensa Asociada» testimoniar a su Director General, don Norberto Torral, un afecto y adhesión incondicional, apreciaron el motivo de la creación del señor Torral como miembro de la Junta Directiva de la «Asociación de la Prensa» de Madrid para otorgarle un banquete.

El acto tuvo lugar ayer en el «Hotel Terminus».

Reñido entre los señorales cordialidad y entusiasmo.

De este se congratuló el señor Torral, que al final prosiguieron obsequiosos frases de afecto y silencio para los señores y escuchando voto por la prosperidad de la Agencia.

Madrid, 20 (530)

En Oviedo.—Delansida.—Marcha de una compañía.

Tráfico paralizado

Oviedo.—Ha sido detenido un conocido agitar.

Méjoras en el puerto de San Esteban de Pravia está paralizado.

De esta mañana

La estación de Barcelona

de Barcelona para resolver el conflicto social de aquella ciudad.

Dicho bando es larguísimo. En su parte dispositiva ordena que el día 20 del corriente se normalice el tráfico comercial marítimo y terrestre, cobrándose desde entonces los derechos de elmsanje de mercancías, que serán retirados por el Gobierno al no las retirar sus dueños.

El bando encarece la necesidad de una inteligencia entre patronos y obreros, y requiere a unos y a otros para que depongan su actitud.

Además, en el bando se ofrece garantizar la libertad del trabajo y evitar los actos de sabotaje, y se añade que esto será suficiente, sin duda, porque los patronos levantarán el «clock out».

En el preámbulo, el bando se ocupa en las Sociedades, ordenando que se cumplan los requisitos legales necesarios para su existencia.

Dice luego que el Sindicato sólo tiene vida real, pero no legal, funcionando con manifiesta infracción de la ley.

Declara que la Federación está constituida legalmente, pero también ha dejado de cumplir muchos requisitos.

En vista de ello, y sin que signifique poner trabas al derecho de Asociación, advierte que no autorizará el funcionamiento de ninguna Sociedad, sea de la clase que fuere, que no cumpla todos los requisitos legales.

Termina ordenando, en consecuencia, la revisión de todos, debiendo enviar a el Gobierno civil los datos necesarios.

Noticias varias

Sobre una explosión

El Subsecretario de Gobernación ha denunciado que fuera vetada la fábrica eléctrica de Linares.

Lo ocurrido fue que explotó una bomba colocada en el motor, y sólo ésta sufrió desperfectos.

Han sido detenidos dos sujetos como presuntos autores del hecho.

De Córdoba.—Los ferroviarios se separan de la Federación

Córdoba.—La sección de ferroviarios de aquí ha acordado separarse de la Federación patronal, calificándole de traidora a la causa.

El Gobierno portugués

Lisboa.—El Presidente de la República ha encargado al Presidente de la Cámara, la formación de un gobierno de concentración republicana.

Prensa Asociada

POR CORREO

Desde Barcelona

(De nuestro Corresponsal)

La Comisión organizadora del homenaje que la diócesis de Barcelona dedica a su venerable Prelado costeando, por suscripción popular las insignias de la gran cruz de Carlos III que le acaba de ser concedida, terminados los correspondientes que por efecto de las actuales circunstancias ha encontrado para proseguir sus trabajos, se propone terminar la organización del homenaje con la mayor actividad.

Se ya muchas las entidades católicas de la diócesis que han enviado las listas de suscripciones en ellas efectuada para el homenaje.

Ha llegado una compañía del regimiento de Galizia que viene a formar parte del regimiento de Jeón, de reciente creación en esta ciudad.

El capitán general revisó la citada compañía.

En las próximas elecciones municipales los maserinos se proponen presentar candidatos en los distritos tercero y cuarto de esta capital.

Una comisión de concejales ha visitado al Gobernador civil para pedirle la libertad de su compañero preso señor Guerra del Río.

Barcelona, 16 de Enero.

¿Será ajusticiado el reo Villalonga?

Vuelve a circular el rumor que en breve será ajusticiado el reo Villalonga que, como es sabido, fué condenado a la última pena por un Consejo de guerra que le declaró cómplice de un atentado perpetrado contra unos patronos y a consecuencia del cual murieron dos de éstos.

Al hacerle público el fallo del tribunal militar, confiamos semana después por el Consejo Superior de Guerra y Marina, se diligenciará la expedición de telegramas y cartas al Gobierno de Sánchez de Toda solicitándole elementos para el reo.

Transcurrieron algunas semanas y Villalonga contrajo en la Ciudad una grave enfermedad.

Los cuidados de la ciencia hicieron que su organismo lograra recuperar sus fuerzas y pudiera volver a salir de la celda en las horas de paseo por las galerías de aquel establecimiento.

Acude nuevamente al doctor de comunicaciones con el público, y, como se acuerda a hablar con él se acaba la impresión de que la terrible tuberculosis ha echado raíces en su organismo.

Cerrado definitivamente el sumario, la justicia militar ha hecho entrega a la civil, según se asegura, del reo, para que cumpla la sentencia a que fué condenado.

Si el delito hubiera sido cometido en actos o contra personas militares, la jurisdicción de Guerra habría cumplido la sentencia fusilándole; pero como no ocurrió así, es la civil la mandada a ejecutarle la pena.

Banco del Gobernador

Mañana será publicado el bando del Gobernador sobre cuestiones sociales.

El bando de referencia fué aprobado por el Gobierno en el Consejo de Ministros de anoche.

Presentación de todos los obreros de la fábrica «El Volcán»

En la fundición «El Volcán» se ha presentado esta mañana todos los obreros al objeto de inscribirse para reanudar el trabajo.

Las faenas en el puerto

Hoy, en el puerto, se ha dado el caso de presentarse a solicitar trabajo mayor número de obreros del que se necesitaba para atender debidamente las faenas de carga y descarga de mercancías.

Patron Garí

Barcelona, 20 de Enero.

Sueltos y noticias

El almendrón

El almendrón se cotiza en el mercado de Llachmayor a 150 00 pesetas los 42/57 kilos.

Azúcar

Esta mañana el vapor correo de Barcelona ha importado unos 400 sacos de azúcar. También ha importado un millar de sacos de harina destinada a la administración militar.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos interurbanos de Palma

Por acuerdo de su Consejo de Administración reunido en sesión de hoy y a tenor de lo dispuesto en los artículos 11 y 12 de sus Estatutos, se convocó a Junta General ordinaria para el día 22 del corriente a las 5 de su tarde, en las oficinas de la Compañía—San Bartolomé 32—entretecho.

Según el párrafo 3.º del artículo 16 de los mismos Estatutos, los señores accionistas deberán depositar sus acciones en las oficinas y recoger sus papeleras de asistencia con 24 horas de anticipación a la señalada para celebrar la Junta.

Palma 12 de Enero de 1920.—El Presidente, José Socias.—El Vocal Secretario, Miguel Ramón Pons.

Fomento Agrícola de Mallorca

Por acuerdo del Consejo de Gobierno, se pone en conocimiento de los señores accionistas, que el día 25 del mes actual a las doce y media, se celebrará en el domicilio social, Junta General ordinaria para dar cuenta del ejercicio terminado en 31 Diciembre 1919.

En el vestíbulo estará de manifiesto, la relación de los señores accionistas que en virtud de los Estatutos, tienen derecho a concurrir a la expresada Junta.

Palma 3 de Enero de 1920.—Por el Fomento Agrícola de Mallorca; el Presidente Gerónimo Rius.—P. A. del C. de G. Juan Vidal, Secretario.

Banco Popular de Manacor

Aprobado por el Consejo de Administración el Balance correspondiente al pasado ejercicio social, se convocó a los Señores accionistas para la Junta general ordinaria, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad, el día veinte y cinco de los corrientes a las tres de la tarde.

Manacor 15 de Enero de 1920.—P. A. del C. D. A.; El Vocal Secretario, José Oliver.